

Informe

El XIX Congreso CILAD y su nueva directiva

Teniendo como cálido y luminoso marco la capital andaluza, Sevilla, se llevó a cabo el XIX congreso del Colegio Ibero Latinoamericano de Dermatología (CILAD), del 12 al 22 de septiembre de 2012. Como todas las actividades del Colegio, tuvo un gran éxito y convocatoria, justo con este magno acontecimiento se inauguró el moderno Centro de Convenciones de Sevilla, que fue el lugar perfecto, con tecnología de gran avanzada, grandes espacios, facilidad de acceso y comodidad.

Durante este congreso se llevaron a cabo más de 1,000 comunicaciones científicas, divididas en cerca de 150 sesiones científicas integradas con más de 500 presentaciones y 500 pósters (electrónicos); estos números por sí solos son impactantes, pero son más notables debido a que existió un verdadero equilibrio de la programación científica, con lo que se tuvo de manera ecléctica la participación de todas las disciplinas inherentes a la dermatología y estuvieron prácticamente representados todos los grupos que las conforman. Con el uso de la actual tecnología de la *web*, el congreso se transmitió de manera directa a todo el mundo y en la página electrónica del CILAD todavía



www.nietoeditores.com.mx

pueden verse muchos de los simposios y conferencias. Hubo más de 3,000 participantes que provenían de más de 30 países de Ibero-Latinoamérica, así como de otras regiones del mundo. También es de destacar la gran presencia e inversión de la industria farmacéutica que colaboró de manera directa con el desarrollo del congreso.

Sin duda, una de las misiones más importantes que se ha impuesto el CILAD, es el apoyo directo a los residentes y a dermatólogos jóvenes, los cuales recibieron diversos tipos de becas de manera equitativa, esto no sólo hace una

inyección joven al Colegio, sino que también permite que sea un buen foro para la presentación de sus trabajos que haga posible el intercambio con otras escuelas, grupos y maestros. Esta labor del CILAD realmente es loable, porque permite sembrar en el verdadero futuro de la dermatología.

Durante la asamblea del colegio, fue electo como nuevo presidente del CILAD el Profesor y Dr. Jorge Ocampo Candiani, para el periodo 2013-2016; para quienes conocemos al Dr. Ocampo, sabemos de su entrega, proyección e inagotable trabajo. Su filosofía se traduce en una frase que utilizó en su presentación como nuevo Presidente del CILAD, "...el éxito se consigue con cosas extraordinarias, pero también con cosas ordinarias hechas extraordinariamente bien", creo que es una filosofía sencilla, simple, que conducirá al mismo éxito que han tenido sus inmediatos predecesores.

Cada año el CILAD hace diversas actividades en todos los países de Latinoamérica, la mayor parte de éstas puede consultarse en la página electrónica del Colegio (<http://www.cilad.org/>); sin embargo los grandes eventos por su magnitud y complejidad son los congresos que permiten reunir a toda la comunidad dermatológica ibero-latinoamericana. Con su previa organización se tienen ya las sedes de los siguientes dos congresos: XX Congreso CILAD en Río de Janeiro, Brasil, del 15 al 18 de noviembre de 2014, donde la enorme comunidad dermatológica, bajo la dirección del Dr. Omar Lupi, tendrá, sin duda, un congreso de enorme proyección. Asimismo, se ha propuesto y aceptado el XXI Congreso CILAD en 2016 en Buenos Aires, Argentina, bajo el liderazgo del Dr. Carlos Fernando Gatti.

La conformación de la nueva directiva del Colegio Ibero Latinoamericano de Dermatología para el periodo 2013-2016, es la siguiente:

- Presidente: Jorge Ocampo Candiani (México)
- Vicepresidente primero: Rafael Isa Isa (República Dominicana)
- Vicepresidente segundo: Julián Conejo Mir (España)
- Vicepresidente tercero: Omar Luppi (Brasil)
- Secretario General: Ricardo Pérez Alfonso (Venezuela)
- Secretario General Adjunto: Antonio José Guzmán Fawcett (Paraguay)
- Tesorero: Horacio Cabo (Argentina)
- Tesorero adjunto: José Fernando Barba Gómez (México)
- Vocales: Manuel del Solar (Perú), Montserrat Molgo (Chile)
- Director de Educación Médica: Patricia Chang (Guatemala)
- Director de Asuntos Científicos: Enrique Uraga (Ecuador)
- Director de Asuntos Internacionales: Juan José Vilata (España)
- Director del Programa de Asistencia Médica y Educativa: Silvio Alencar Marques (Brasil)
- Director de la Revista Medicina Cutánea: Juan Ferrando Barbera (España)
- Comité Asesor de la Junta Directiva: Elda Giansante (Venezuela), Patricia Troielli (Argentina), Edelmira Bonilla Rivas (República Dominicana), Emma Ríos (Panamá) y Eduardo González (Colombia).

Alexandro Bonifaz

México, DF. Diciembre de 2012